

**SAINTE-MARTHE** | À l'occasion d'un congrès, avec des conférences et des expériences novatrices

## On a parlé latin à l'université



Quelques-uns des participants au congrès, pendant la pause méridienne, autour du président fondateur du Cercle latin de Provence, Marc-Olivier Girard (debout au centre, barbe blanche).

On a parlé latin à l'Université d'Avignon, toute la journée de ce jeudi 27 octobre. Le Cercle latin de Provence, sous la houlette de son président-fondateur Marc-Olivier Girard, organisait un congrès résolument tourné vers l'avenir, avec conférences, témoignages et partages d'expériences novatrices.

### Il véhicule toute la richesse d'une culture commune

Bien loin de l'image - culturelle et politique - passéiste et conservatrice projetée à tort sur l'apprentissage et la pratique des langues anciennes, le petit groupe a jeté les bases d'un latin actuel et futur.

Le latin pourrait et devrait (re)devenir la langue de l'Europe, comme elle l'a été jadis.

Il est en effet vraiment universel, dans la mesure où il n'est lié à la suprématie d'aucun état et qu'il ne peut par ailleurs être revendiqué par personne comme langue maternelle.

Et par rapport à l'espéranto, il véhicule toute la richesse d'une culture commune et d'une histoire. Le groupe a notamment senti passer comme un souffle vivifiant en écoutant la jeune Odile Dapsens (22 ans), formée à la Schola Nova en Belgique, où elle enseigne aujourd'hui.

Dans un latin fluidissime et naturel, elle a raconté avec enthousiasme son quotidien d'enseignante latinophone heureuse. Et celui de ses élèves latinophones aussi heureux (vidéo à l'appui).

